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平成２９年度  第１回教育委員会定例会 
議決事項 

   件     名    提案理由  審議の状況 採決の次第 

 

報告第２号 

 平成29年３月31日付け退職

者、平成29年４月１日付け教育

委員会職員及び小・中学校教職

員定期人事異動について 

 

 

報告第３号 

 垂水市奨学資金条例施行規則

等の一部改正について 

 

 

 

 

 

 

報告第４号 

 平成29年度垂水市特別支援教

育支援員の委嘱について 

 

 

 

 

 

 

報告第５号 

 垂水市教育委員会の行政組織

等に関する規則の一部改正につ

いて 

 

 

 

 

 

 

報告第６号 

 平成29年度垂水市地区公民館

館長・主事の任命について 

 

 

 

 

 

 

退職者、転出者、転

入者等を報告するもの

である。 

 

 

 

 

垂水市奨学資金条例

施行規則等の一部改正

をしたことについて、

教育長の臨時代理によ

り決定したこと、及び

その内容について報告

するものである。 

 

 

平成29年度垂水市特

別支援教育支援員の委

嘱について、教育長の

臨時代理により決定し

たこと、及びその内容

について報告するもの

である。 

 

 

垂水市教育委員会の

行政組織等に関する規

則の一部改正をしたこ

とについて、教育長の

臨時代理により決定し

たこと、及びその内容

について報告するもの

である。 

 

 

平成29年度垂水市地

区公民館の館長・主事

の任命について、教育

長の臨時代理により決

定したこと、及びその

内容について報告する

ものである。 

 

 

特記事項なし 

 

 

 

 

 

 

特記事項なし 

 

 

 

 

 

 

 

 

特記事項なし 

 

 

 

 

 

 

 

 

特記事項なし 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

特記事項なし 
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議案第12号 

 垂水市教育委員会外部評価委

員の委嘱について 

 

 

 

 

 

議案第 13号 

 垂水市奨学資金奨学生選考委

員の委嘱について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

垂水市教育委員会外

部評価委員を委嘱しよ

うとするものである。 

委嘱期間：平成29年

４月７日から平成31年 

３月31日まで２年。 

 

 

垂水市奨学資金奨学

生選考委員を委嘱しよ

うとするものである。 

委嘱期間：平成 30年 

３月 31日まで。 

 

特記事項なし 

 

 

 

 

 

 

 

特記事項なし 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

承  認 

 

 

 

 

 

 

 

承  認 
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      平成２９年度 第 １ 回教育委員会定例会出席者 

 

日時及び場所 

  

 

          出    席    者 

 

 

平成29年４月７日（金） 

             

 

午後１時30分 

                      

     ↓ 

              

午後２時55分 

 

 

第２研修室 

 

教  育  長  坂 元  裕 人 

 

教 育 委 員  野 村  繼 治 

 

教 育 委 員 田 原  正 人 

 

教 育 委 員 中 谷  いつみ 

 

教 育 委 員 葛 迫 幸 平 

 

 

 

教育総務課長 池 松  烈 

             

学校教育課長 下 江 嘉 誉 

 

社会教育課長 野 嶋 正 人 

 

 

 



  4 

会  議  要  旨 

 

 

 

１  開 会 

 

定刻、定足数に達しており、平成29年度第１回教育委員会定例会を開会した。 

議案第12号から13号の議案２件は非公開で審議する旨、教育長から発議があり、全会

一致で議決された。 

 

 

２  平成28年度第12回定例会及び第２回臨時会会議録の承認 

   

承認 

 

３  議 事     

 

 報告第 ２ 号 平成29年３月31日付け退職者、平成29年４月1日付け教育委員会職員及び 

小・中学校教職員定期人事異動について 

報告第 ３ 号 垂水市奨学資金条例施行規則等の一部改正について 

報告第 ４ 号 平成29年度垂水市特別支援教育支援員の委嘱について 

報告第 ５ 号 垂水市教育委員会の行政組織等に関する規則の一部改正について 

報告第 ６ 号 平成29年度垂水市地区公民館館長・主事の任命について 

議案第 12 号 垂水市教育委員会外部評価委員の委嘱について 

議案第 13 号 垂水市奨学資金奨学生選考委員の委嘱について 

  

４ その他 

 

５ 委員並びに教育長及び課長報告 

  

６ 閉 会 
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議事内容等 

３ 議 事 

 

  

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

田原委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

中谷委員 

 

  

 

 

 

 

社会教育課長 

 

 

葛迫委員 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

報告第 ２ 号 

平成 29年３月 31日付け退職者、平成 29年４月１日付け教育委員会職員

及び小・中学校教職員定期人事異動について 

退職者、転出者、転入者等を報告するものである旨、及びその内容につ

いて報告。 

（質疑なし） 

 

 

報告第 ３ 号 

垂水市奨学資金条例施行規則等の一部改正について 

垂水市奨学資金条例施行規則等の一部改正をしたことについて、教育長

の臨時代理により決定したこと、及びその内容について報告。 

 

 選択制が出てきたのは、返還が難しいのか。そういうことからの理由か。 

 

これについては、10，000円と 15，000円、20，000円と 25，000円、30，

000円にしたのは、「自分はそんなには必要ない、これだけあればいい。」

と言う方が、返還の時に少しでも苦しくないようにということで選択をし

てもらうことにした。なお、条例上は、15，000円以内、30，000円以内と

言葉をつけているので、ここで区切るのは問題ないと考えている。 

 

 

報告第 ４ 号 

平成29年度垂水市特別支援教育支援員の委嘱について 

平成29年度垂水市特別支援教育支援員の委嘱について、教育長の臨時代

理により決定したこと、及びその内容について報告。 

 

今までも支援員の方々が児童生徒に寄り添ってくださっている。それで、

だいぶ伸びてきた子供達がいる。学校も市もこういう子供達をしっかり見

守っていきたい。 

 

 

報告第 ５ 号 

垂水市教育委員会の行政組織等に関する規則の一部改正について 

垂水市教育委員会の行政組織等に関する規則の一部改正について、教育

長の臨時代理により改正したこと、及びその内容について報告。 

 

 社会教育係は市民館の中、文化スポーツ係は文化会館の中、国体推進係

は体育館の中か。 

 

 本来であれば、体育館の中にあった方がいいが、将来的に増えていった

場合はそちらに移っていった方がいい。現在、文化スポーツ係長が国体推

進係長を兼務していることもあり、今のところは２名の増だったので、今

年度は文化会館の方で勤務する。 
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野村委員 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

 

教育長 

 

社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ その他 

 

 

５ 委員並び

に教育長及

び課長報告 

 

教育長 

 

野村委員 

 

 

 

 

 

 最初は２名、ちょっと少ないが、実際は文化スポーツ係の方も手伝いを

するのか。 

 

 昨年、国体推進の職員がどのくらい必要か、国体開催県の自治体の様子

をあたると、だいぶ必要だ。最終的に、平成 31年度、32年度にどれだけ

必要か試算したが、とりあえずは、準備ということで、３名体制でいくこ

とになる。最終的には、社会教育課総動員体制でいくことになるのではと

考える。 

 

 

 報告第 ６ 号  

平成 29年度垂水市地区公民館館長・主事の任命について 

平成 29年度垂水市地区公民館館長・主事の任命について、教育長の臨時代

理により決定したこと、及びその内容について報告。 

 

 各地区公民館も大変綺麗になった。 

 

 市報の５月号で、ふるさと応援基金活用の宣伝も含め報告する予定でい

る。 

 

 議案第 12 号  

垂水市教育委員会外部評価委員の委嘱について 

（非公開） 

 

 

議案第 11 号  

垂水市奨学資金奨学生選考委員の委嘱について 

（非公開） 

 

 

なし 

 

 

委員並びに教育長及び課長報告 

 

 

 

委員並びに教育長及び課長報告に入る。 

 

１．「協和小学校卒業式について」 

３月23日木曜日に協和小の卒業式に参列した。男子７名、女子５名、計

12名の卒業式だった。ここ数年間でだいぶ人数が減ってしまったとのこと

で、28年度は全校児童45名、今回の卒業生が入学したときは、85～6名であ

ったと、卒業生担任の先生が話されていた。来年度は、新入生８名で、ま

た減少するとのことだった。 
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田原委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中谷委員 

 

 

 

小規模校の卒業式・入学式いずれにおいても感じるのだが、地域の皆様

の全面的な支援、心遣いを強く感じて、いつも心温まる思いである。協和

小は、小規模校の中でもまだ大人数の学校だが、子供達もそのあたりはし

っかり認識しており、行事に対する全員参加の気持ちがしっかり出来上が

っていて、自分の担当、持ち前を懸命にこなそうとする姿が、大変けなげ

であった。 

 

１．「牛根小学校卒業式について」 

 ３月23日牛根小の卒業式に参加した。100回目の記念の卒業式で、多くの

来賓や地域の方々が参加していた。校長先生の話から、式の前に女子３名

の卒業生は、かねてから下級生のお姉さん的存在で、頑張る姿が下級生の

手本となっていると説明があった。卒業式の態度の立派さを見て、納得で

きた。９名の在校生も、お世話になったお姉さん達を心を込めて送り出そ

うといった温かい心の通い合う卒業式だった。３名の卒業生は、中学校に

来ても小学校時代の良さが発揮できるといいなと思った。 

 

２．「女男河原祭りについて」 

 ４月２日の女男河原祭りは、風は強かったが、何とか天気が持ったので、

今年も3，000名弱の人々が集まり、大盛況であった。風が影響したのか、

様々な不具合が出た。また、外での吹奏楽の演奏は、本当に難しいと思っ

た。来年また検討したい。 

 柴さんの司会進行は、最高で、飽きさせず、面白おかしく時間通り進行

してくれたのは、さすがにプロと反省会でも、もちきりであった。 

 今年は、白山神社の降神祭に参加し、65年ぶりに登山道入り口から歩い

て白山に登った。１時間半から２時間あればゆっくり登れる。今後、登山

道をもう少し整備して、みんなが女男河原の日に登山する習慣を復活させ

たいと思っている。 

 

３．「協和小学校入学式について」 

 ４月６日協和小入学式に参加した。多くの来賓の方々が参加していた。

８名の新入生は、最初、緊張の面持ちで参加していたが、校長先生の呼び

かけに、大きな声で返事したり、あいさつを返したりしている内に元気に

なり、のびのびと行動できていた。 

 

４．「垂水中央中学校入学式について」 

 厳粛な中に、温かい心のこもった入学式であった。在校生代表が、「困っ

たことがあれば、いつでも私達を頼ってほしい。」と心からそう言える上級

生のプライドが感じられたし、新入生代表の境小の森山君の言葉の中の、

「勉強についていけるのか心配です。」、「大勢の人と一緒に勉強できるのが

楽しみです。」などは、素直な心情が吐露されたようで、微笑ましかった。 

 

１．「柊原小学校卒業式について」 

 まず、坂元教育長、ご就任誠におめでとうございます。故郷でご自分の

持てるお力を充分に発揮され、頑張ってくださるよう、よろしくお願い申

し上げます。 
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葛迫委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３月23日柊原小学校の卒業式に出席した。柊原小学校の式の何日も前の

話だ。地域の高齢者の会話が聞こえてきた。 

「もうすぐ卒業式がやってくるね。」 

「みんなに声かけして、みんなで参列しようや。」 

「たった３人の卒業生を拍手で送り出そうや。」 

有難いことだ。 

 綺麗に咲いた色とりどりの花に囲まれ、地域の方々がたくさん列席して

くださり、式は始まった。下学年の子供達も立派で、全学年14人という人

数でお世話になったお兄さん、お姉さんへの言葉のやりとり等素晴らしか

った。一人一人の役割がきちんとなされて、その一生懸命さに感動して涙

がこぼれた。又、歌も大変上手で、校歌を皆で歌ったが、会場の皆さんも

声高らかに堂々と歌われた。 

 テレビの朝ドラで、主人公に親が、「おまえ達は、父さん、母さんのべっ

ぴんさんだ。」という場面があったが、まさに、この子供達は、一人一人が

大事な「べっぴんさん。」だなと感じることだった。子供達に、「ありがと

う！」、「おめでとう！」と、いっぱい声かけをして会場を後にした。 

 

１．「水之上小学校卒業式について」 

 ３月23日第70回水之上小学校の卒業式に参加した。昨年５月に落成した

新体育館で、男子３名、女子４名、計７名の卒業生による卒業式が開催さ

れた。 

 「今年の卒業生は７名と例年になく少ない学年でした。」と校長先生の言

葉があったが、近年、団地の活性化で水之上地区に住む若い家族が増えて

いるということもあり、子供が増加傾向にあること、今年は７名という少

ない卒業式であったものの、昨年体育館が新築されたことで今後に期待を

持った卒業式だったのではと思った。 

 又、お別れの言葉の中に卒業生達の夢にも、 

「オリンピックに出て金メダルを取る。」 

「パテシェになりたい。」 

「保育士になって園長になりたい。」などの、夢が語られ、希望と期待に夢

を膨らませての卒業式だった。 

校長先生や諸先生方、保護者の方々、地域の方々のうれしそうな顔がと

ても印象的だった。 

 

２．「松ケ崎小学校入学式について」 

 ４月６日第69回松ケ崎小学校の入学式に参加した。新１年生は男子２名、

女子１名の計３名の入学式だった。新１年生から６年生まで一人の欠席者

も出すことなく、まだあどけないけど元気な新１年生を迎えての入学式が

始まった。例年になく桜の開花が遅れているけど、松ヶ崎地区は海辺で暖

かいのか、咲き誇っていた。 

 新１年生の担任は森尾先生だったが、なかなか思うように子供達は動い

てくれないという感じで微笑ましく、これからの成長が楽しみだと思うこ

とだった。 

 同じく午後からは、垂水中央中学校の入学式だったが、インフルエンザ

が流行っていることで、３名の欠席者が出て、気になっていたが、他の新
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

学校教育課長 

社会教育課長 

 

 

６  閉 会 

１年生は、つい先日あった小学校の卒業式から見ると、中学生の制服に身

を包まれてのせいか、急に大人になったような気がした。これからの成長

が楽しみだ。 

 

１．「女男河原祭りについて」 

 女男河原祭りに参加した。有難く、楽しく参加させていただいた。お聞

きしたところ、毎年天候が悪いと聞かされた。そんな中で、神主さんが大

変だったと思った。地域の方々が一生懸命盛り上げていただくのを見ると、

大変大事にされている祭りだなと感じた。田原委員が実行委員長をされて

いたが、あれだけ気を使われ、身体を使われ、大変だと思ったが、次の日

もお元気そうで感心させられた。 

 

２．「卒業式、入学式について」 

 卒業式、入学式の感想をいただいたが、小規模校には小規模校の良さを

活かした、本当に心温まる卒業式、入学式が実施できた。そのバックグラ

ンドはやはり地域の力なんだなと改めて感じることだった。学校は地域の

灯台と表現されるが、それだけ地域になくてはならないものと思う。やは

り、子供がいる以上は、学校はあるべきだと、私の思いでもある。是非、

小規模校の強み、利点を活かした学校経営を、どこの校長先生方にもお願

いしたいと思う。 

 中学校の入学式を見せてもらったが、制服ひとつで中学生らしく見え、

純白のキャンバスにどんな線で、どんな色で描かれていくのか、３年後は

楽しみだと思えた。 

 それぞれの特色が出た、いい卒業式、いい入学式だったと思えた。子供

が少なくなっていく中で、地域の活力は子供なんだと改めて感じる次第だ

った。子供達一人一人がべっぴんさん、いい言葉だ。宝と言うよりも、べ

っぴんさん、いい言葉だ。まさにそうだと思った。 

 

 

３月 15日から４月７日までの主な行事等について報告。 

併せて、５月 11日までの行事予定についてお知らせした。 

 

 

 

 

 


